



克己

【標茶中学校 学校だより】
 〒088-2313
 川上郡標茶町常盤9丁目1番地
 TEL 015-485-2047
office-jhs@shibechea.ed.jp
 発行 令和5年6月23日

学校教育目標

- 〇心身ともにたくましい生徒
- 〇自他を大切にする生徒
- 〇自ら学びつづける生徒

7月行事予定

防災意識を高めよう！ 校長 富田 和幸

今月19日に、標茶消防署の方に来ていただき、今年度、第一回目の避難訓練を実施しました。今回の訓練は、「大地震発生とその後に火災が発生する」という想定で実施されました。

本校生徒は、避難する時の基本、「押さない・走らない・しゃべらない」をしっかり守り、迅速に避難することができていました。また、実際に消火器を使っての消火訓練も体験させていただきました。

最近、日本各地で、震度4、震度5を超える地震が頻発しています。こうした大きな地震が発生してしまうと、必ず、亡くられる方や負傷される方、住んでいる家屋が壊れ、避難を余儀なくされる方が出る等、大きな被害をもたらされてしまいます。また、今月初めには、台風2号の影響で、各地で記録的大雨による道路の冠水、土砂崩れ等による人的、物的被害をもたらされてしまいました。こうした大きな災害は、当然、人間の力で防ぐことはできませんし、日本各地でここだけは絶対安心という場所はありません。いつ、いかなる場所でこうした災害が起こるかわかりません。

ですから、私たちは、災害が起こった時に、被害を最小限に抑えられるように、「危険を予測する力」、「危険を回避する力」をしっかりとし身に付け、「自分の命、自分の身体は自分で守る」という意識を常に持つということが必要になります。これは危機管理です。

当然、学校は、子どもたちが毎日、通ってくる所なので、「誰一人、不安や恐怖にさらされることなく、安心して安全な場所」でなければなりません。そのために、学校では、この避難訓練だけではなく、交通安全教室や、防犯教室、薬物乱用防止教室、携帯電話の正しい使い方、新型コロナウイルスのような感染症予防対策等、あらゆる危機に対応する力を身に付けるために、多くのことを学びます。

しかし、こと災害においては、学校にいる時に起きるとは限りません。登下校中や休みの日、また就寝中など、周りに大人の人がない場合もあります。そうした時に、生徒の皆さんは、自分で判断し、自分で危険を回避する行動を取らなければなりません。簡単なことではありません。人間ですから、このような自然災害に直面すると、私たちは、恐怖を感じ、パニックにもなります。しかし、自分を守るためには、どうすればよいかを冷静に判断し、行動することが必要になります。そのためにも、日頃から、この防災意識をしっかり持っておいてほしいと思います。

保護者の皆様も、各ご家庭で、お子さんと災害時の避難の仕方や避難場所の確認、水や非常食の確保、通信手段などのライフラインの確保等、大切な命を守るための行動の仕方等を折に触れ、話し合っておいてほしいと思います。

日	曜	行事日程	ALT	スクールバス	
				下校	部活
1	土	通信陸上大会			
2	日	中体連(剣道) 通信陸上大会			
3	月	5時間授業 朝会 学校安全日		16:00	なし
4	火			16:00	18:00
5	水	5時間授業 3年学力テスト 3年進路希望調査	○	16:00	18:00
6	木		○	16:00	18:00
7	金	5時間授業		16:00	18:00
8	土	中体連(バスケットボール)			
9	日	中体連(バスケットボール)			
10	月	町研 午前授業 1・2進路希望調査		13:40	なし
11	火	前期期末テスト範囲配付		16:00	18:00
12	水	2年宿泊研修①	諸 費 納 入	○	16:00 18:00
13	木	2年宿泊研修②		○	16:00 18:00
14	金	2年回復休業 ネットパトロール		16:00	18:00
15	土	卓球なごやか亭杯			
16	日				
17	月	海の日 北海道みんなの日			
18	火			16:00	なし
19	水		○	16:00	18:00
20	木	体育祭 ※部活動なし	○	16:00	なし
21	金	1学期終業集会 大掃除		16:00	18:00
22	土				
23	日	卓球カデットの部			
24	月	学習会			
25	火	学習会 陸上全道中体連			
26	水	自習会 陸上全道中体連			
27	木	自習会 柔道全道中体連 陸上全道中体連			
28	金	自習会 柔道全道中体連			
29	土	釧路地区吹奏楽コンクール 剣道全道中体連			
30	日	剣道全道中体連			
31	月	自習会			

※発行日時点の予定になりますので、変更が生じた場合はご了承ください。

修学旅行が無事終了

5月30日（火）から6月2日（金）の3泊4日で修学旅行が実施されました。今年度の修学旅行のスローガン「2～つめ放題 1～いちばん 2～深い思い出」を達成するため、実行委員を中心に、周りを見て、感じて、判断して行動する場面が多く見られました。天候にも恵まれ、体調を崩す生徒も出ず、思い出深い旅行になりました。



3日目 テレビ塔の下で昼食

- 【1日目】 学校発→サホロ（ベアマウンテン）→トナム（コース別体験）→星野リゾートトナム泊
- 【2日目】 ホテル発→フォレストアドベンチャー恵庭→札幌市内自主研修→京王プラザホテル札幌泊
- 【3日目】 ホテル発→札幌上級学校訪問→だて歴史文化村（藍染体験）→洞爺湖温泉ホテルグラントーヤ泊
- 【4日目】 ホテル発→ウポポイ見学・鑑賞→学校着

1年生の遠足を実施！

5月26日（金）に1年生の遠足が実施されました。3年ぶりに鶴居運動広場を目的地にして、釧路湿原の中を散策するなどの体験を行いました。天候にも恵まれ、学年の目標「けじめをつけて、仲間と協力し学ぶ」の達成に向けて、自然を満喫しながら、楽しく充実した時間を過ごすことができました。



北斗展望台で学級写真を撮影

「いじめの把握のためのアンケート調査」を実施

いじめの早期発見、早期対応を図るためのアンケート調査を実施しました。調査項目には「嫌な思いをしたことがありますか」との設問があり、14名の生徒が「嫌な思いをしている」と回答しており、個別に事情を聴き、担任や学年団を中心に組織的にその解消にあたっています。

設 問	回 答	1回目
○嫌な思いをした時、誰に相談しますか？	「誰にも相談しない」	20名
○『いじめ』はどんな理由があっても許されないことだと思いますか？	「そう思わない」	0名
	「よくわからない」	5名

今回の調査では、「いじめは許される」と回答した生徒は本校では「0（ゼロ）」でしたが、今後も引き続き、釧路管内地域いじめ問題等対策連絡協議会のキーワード「0（ゼロ）」の取組のもと、いじめ問題への対応を進めています。

「嫌な思いをしたときに誰にも相談しない」と回答する生徒を0（ゼロ）に！

「いじめは許される」と回答する生徒を0（ゼロ）に！

これらは学校だけではなくご家庭での協力も必要とされるものですので、いじめ問題への対応について、ご理解とご協力をお願いします。

「いじめ」の定義

児童等に対して、当該児童等が在籍する学校に在籍している等当該児童等と一定の人的関係にある他の児童等が行う心理的又は物理的な影響を与える行為（インターネットを通じて行われるものを含む。）であって、当該行為の対象となった児童等が心身の苦痛を感じているものをいう（「いじめ防止対策推進法」第2条）。

部活動 大会等結果

地区中体連

【野球部】（虹別中、弟子屈中、鶴居中との合同チーム） 6月17日（土）
1回戦 ● 0-1 対 釧路景雲、釧路美原、釧路北、釧路共栄

【柔道】 6月17日（土）

「団体戦」男子団体 優勝

女子団体 3位

「個人戦」男子体重別 優勝 Y. A. 、 T. K. 、 O. H.

準優勝 Y. G.

女子体重別 優勝 K. A. 、 S. M. 、 K. A.

準優勝 S. R. 、 A. A.

3位 I. Y. 、 O. T. 、 Y. M.

→団体戦男子、個人戦体重別優勝者は全道大会出場！

□会期：7月27日（木）～28日（金） □会場：千歳市開拓記念総合武道館

【卓球部】 6月17日（土）、18日（日）※個人戦はベスト8以上を紹介

○男子団体 準優勝

○女子団体 準優勝

○男子個人 準優勝 A. K. 、 4位 Y. H. 、 5位 M. T.

○女子個人 5位 Y. A. 、 7位 A. K.

→個人戦8位以上は全道大会出場！

□会期：8月4日（金）～6日（日） □会場：八雲町総合体育館

その他大会

【陸上部】

◎第52回釧路陸上競技春季選手権大会 5月3日（水祝）※8位以上を紹介

中学男子3000m 2位 M. K. 10分58秒74

◎釧新杯釧根夏季陸上競技大会 5月27日（土）※8位以上紹介

中学男子1500m 4位 M. K. 4分52秒67

【卓球部】

◎第49回ヤサカ杯 6月3日（土）※ベスト8以上を紹介

○中学男子シングルス 優勝 M. T. 、 第3位 A. K. 、 ベスト8 Y. H.

○中学女子シングルス ベスト8 H. S.

○中学男子ダブルス 優勝 A. K. ・ M. T.

「北海道みんなの日（愛称：道みんなの日）」について

7月17日は、「北海道みんなの日」です。北海道の歴史や文化、豊かな自然や風土など、北海道の価値を見つめ直し、誇りに思ふ心を育み、より豊かな北海道を築き上げることを期する日として、平成29年に制定されました。なお、7月17日は、北海道の名付け親とされる松浦武四郎が、明治2年（1869年）、明治政府に対し「北加伊道」という名称を提案した日です。松浦武四郎は、江戸時代の終わりから明治にかけて、活躍した探検家で、6度に渡る蝦夷地（北海道）の探検を通じ、アイヌの人々とも交流を深め、詳細な記録を数多く残しました。